

Ignacio Serrano, Candidato a la Presidencia del Partido Aragonés.

La Almunia de Doña Godina, Zaragoza, a 15 de Febrero de 2023.

A/A de Informativos de Aragón Televisión.

Buenos días, mi nombre es Ignacio Serrano y soy Vocal en la Ejecutiva actual del Partido Aragonés, PAR.

Me pongo en contacto con ustedes como principal medio de comunicación en Aragón a fin de ponerles en conocimiento suyo de que ya en Julio de 2022 me posicioné como Candidato a las elecciones Primarias para elegir Candidato de mi partido político a la Presidencia del Gobierno de Aragón. En la Ejecutiva del Partido Aragonés celebrada el Miércoles 27 de Julio de 2022 solicité un debate sobre, desde mi punto de vista, un cambio imprescindible a seguir hasta las Elecciones Autonómicas de 2023 y debatir así sobre la viabilidad de un nacionalismo pragmático o moderado, llámese *aragonesismo*, para Aragón en el Siglo XXI, un nacionalismo en un mundo globalizado hoy, **el cómo y el para qué**, y se me indicó por parte de la Ejecutiva entonces presidida por Arturo Aliaga que la estrategia tendría “al centro” como la ideología de referencia. Por lo anterior solicité al día siguiente, 28 de Julio, mi petición formal al actual Secretario General y como miembro de la Ejecutiva del Partido Aragonés de la convocatoria y celebración de unas Primarias y una vez pasado el mes de Agosto.

Tras la realización de dos Dossiers, cursé estudios de Ciencia Política en la Universitat Autònoma de Barcelona, donde traté el análisis de la situación *ante y post* del Congreso pasado, argumenté el por qué técnico y dentro de la disciplina de mi petición:

a) El análisis de la situación, la “foto fija”, que tras el Congreso de Octubre ya nos hicieron los medios de comunicación de Aragón, artículos de opinión y editoriales publicados entre el 24 de Octubre y Noviembre de 2021, donde destacados periodistas especializados ya nos ofrecieron unos análisis del cómo se había llegado hasta ahí. Citaré frases textuales de los mismos y extracciones de los artículos y que comparto en su análisis:

- Una pérdida de relevancia política de años, no de meses; falta de dirección política en un partido que debe tener funciones de guía filosófica, la ideología, y de objetivos claros, los resultados electorales.
- El 50 % de la militancia está en la otra facción del partido
- La gestión por encima de la política
- Ausencia de un plan para remontar y de perfil ideológico claro. Ausencia de modelo político reconocible.
- Un Congreso huérfano de propuestas ideológicas: nada sobre qué modelo de Estado se busca o de una actualización del discurso y estrategia para presentarse con garantías a

Ignacio Serrano, Candidato a la Presidencia del Partido Aragonés.

las Elecciones. No se debatió sobre el modelo de aragonesismo. El PAR no realizó nada de esto en el Congreso.

- La coyuntura actual: el espacio electoral de “centro” se trasladará hacia el centro-derecha ideológico, es decir, hacia el Partido Popular, desde el centro-izquierda actual. Las encuestas recientes sobre intención de voto lo indican claramente. Por tanto, el PAR se quedaría en una “tierra de nadie” tras los pactos de gobierno de esta Legislatura.
- Las nuevas claves: la inmigración y la “discriminación positiva” en la percepción de Ayudas Sociales; la percepción de injusticia en la Justicia.

b) Una situación límite y no percibida por la Ejecutiva, tanto los afines a Arturo Aliaga como el resto:

Considero que no se ven las claves políticas por parte de los miembros de la actual Ejecutiva, aspecto que vengo reiterando desde Octubre de 2020. Se indicó que será *el centro* la opción ideológica elegida como filosofía política del PAR. Argumentaré este, para mí, error:

- Ése espacio, electoral que no ideológico, ya lo ocupan a día de hoy los dos partidos hégemon en Aragón: el PSOE y el Partido Popular, ambos además conceptualizados por la Teoría Política como catch-all (atrapa todo). Las encuestas que se están publicando sobre unas preferencias electorales tanto en Aragón como en España, indican un desplazamiento del eje electoral hacia la derecha, es decir, hacia posiciones favorables al Partido Popular claramente, quién ganaría tanto en las EE.GG. como en las EE.AA. Además, VOX reclutaría a los más indignados hoy, las clases medias trabajadoras españolas, y aragonesas, por claves como la inmigración (en España y en Aragón existe esa problemática o cuestión y recordaremos lo que nos indicó Sartori, que tolerancia no es indiferencia y si estamos indiferentes es que no estamos interesados en soluciones) y la inseguridad.

- En la encuesta publicada por Heraldo de Aragón del 23 de Abril de 2022 da al PAR sólo dos de los tres Diputados en Cortes que tiene, es decir, de 33.497 votos se pasaría (2/3) a unos aproximadamente 22.300 votos. Si además descontamos el 50 % de los militantes que están en la facción perdedora del Congreso, y que muy descontentos posiblemente no le darían al PAR su confianza, tendríamos sólo 11.150 votos. Haciendo una regla de tres nos daría un resultado de entre 0 y 1 Diputado en Cortes en las EE.AA. de 2023, coincidiendo con el escenario que plantea El Periódico de Aragón en el artículo de Ignacio Martín del Domingo 12 de Febrero pasado, páginas 10 y 11, donde daba al PAR entre 0 y 1 Diputado por Teruel.

Los partidos ganan las elecciones porque también ganan en el centro, pero los votos del centro, alrededor de un 20 % del electorado, nunca han sido del todo decisivos. La posición de centro electoral indica que sus características son la búsqueda del consenso;

Ignacio Serrano, Candidato a la Presidencia del Partido Aragonés.

captar votos a izquierda y derecha del espectro político (los citados partidos *catch-all*) y que su fin son las posiciones consensuadas más allá de tener una posición situacional ideológica, un concepto supérfluo sin orientaciones definidas; que carece de principios políticos claros y que es una estrategia política con retórica ambigua. Casi podríamos indicar que es un calco de cómo se propone el ideario para el PAR ahora.

Conclusión. Pese a lo negativo de lo analizados también indiqué el capital político que tiene el Partido Aragonés y que los otros partidos de nuestro sistema no poseen: la incardinación en el territorio de su organización, aragonesista, precisamente.

c) Claves electorales.

La posibilidad de explorar unos posibles pactos post-electORALES, si la situación antes y después de las EE.AA. nos es favorable, con el Partido Popular y con VOX. Considero, además, que deberíamos indicarlo claramente al electorado previa celebración de dichas Elecciones.

Hablar con el partido político Chunta Aragonesista, ya con un amplio margen de tiempo, con vistas a, si los resultados electORALES de las EE.GG. son favorables para ambas formaciones, tener un Grupo Parlamentario propio en el Congreso de los Diputados. Sería una gran ilusión para todos los ciudadanos aragoneses con sentimiento aragonesista, además de ser una herramienta fundamental en las expectativas de mejora competencial y financiera, y de las reivindicaciones históricas de Aragón como pueblo, como Nación histórica.

El PP-Aragón certificó en su pasado Congreso el giro, nuevamente, al centro político (centro-liberal o centro-derecha liberal), ideológico, de esta formación, con lo que el espacio electoral de centro se achica para el Partido Aragonés. Por todo lo expuesto y argumentado sobre el eje ideológico, si efectivamente tanto el PSOE-Aragón y el PP-Aragón, los dos partidos *cath-all* en nuestro sistema político aragonés, viran todavía más hacia el centro electoral (C,s desaparece del arco parlamentario) dejan junto a CHA, izquierda extrema por decisión propia, libre el espacio ideológico y electoral del aragonesismo, un nacionalismo moderado.

Finalmente, tenemos los indignados, un 18% de los electores, la clase media española/aragonesa trabajadora, de alta importancia estratégica y que repartiría sus votos entre VOX y Aragón Existe y que anteriormente votaron a Ciudadanos y Podemos, teniendo entre las claves de este voto las citadas de la inmigración donde la Social-democracia no resuelve o directamente está a favor de ello, y la falta de una Justicia justa.

d) Mi diagnóstico de análisis y de acción política.

Me reitero en el cambio de la Acción Política urgente y necesaria en tanto en cuanto al Partido Aragonés y de su extremadamente delicada situación, así como a la idiosincrasia

Ignacio Serrano, Candidato a la Presidencia del Partido Aragonés.

del PAR en el sistema político de nuestra CC.AA. y con la argumentación de la perspectiva de la Deuda Pública de España y la Globalización en el día a día, dos serían los ejes de actuación. Para ello **he creado un Documento de Estrategia Política** que defenderé tanto en las próximas Primarias como posteriormente si ya soy el Candidato del Partido Aragonés en las Elecciones Autonómicas, y que me gustaría mostrarle y explicarle.

Un cambio de liderazgo en el partido: por ello me presento como Candidato a la Presidencia del Gobierno de Aragón por el Partido Aragonés. La visión política del nuevo liderazgo ha de hacer imprescindible las ideas y las creencias. Transformarse a día de hoy para el PAR ya no es una opción, sino una necesidad en todos los sectores y en todos los tamaños de la organización. Este tipo de liderazgo, completamente imprescindible en el caso particular del PAR, movilizará a la sociedad aragonesa en pos de lograr para Aragón el reconocimiento Histórico que merece y se traducirá en las transferencias competenciales al máximo nivel, similar al que goza en estos momentos el País Vasco. Definir ese nacionalismo político en un medio-largo plazo en un mundo globalizado, donde cuestiones como la inmigración o los movimientos de mercancías son transnacionales.

e) Conclusión final.

El *ser* del Partido Aragonés desde su fundación por Hipólito Gómez de las Roces está en un aragonesismo político, un desde mi punto de vista nacionalismo moderado o pragmático, ése es el espacio ideológico donde ha de desenvolverse éste partido y como única opción electoral a día de hoy.

Los argumentos que nos llevarían a la opción electoral elegida, que no ideológica, *de centro* sin más, para el PAR como estrategia política para las EE.AA. de 2023 es descartable por estas razones:

- a. El electorado moderado elegirá al Partido Popular como opción electoral. Así además lo indican ya las encuestas publicadas tanto a nivel de Aragón como a nivel estatal.
- b. Porque la oferta electoral del PAR es difusa ideológicamente (sin entrar ya al resultado del Congreso y la fractura de la militancia) y carece de un plan de actuación claro. Por tanto, a día de hoy, el PAR nos es una opción apetecible para el elector aragonés.

Así pues, es necesario e imprescindible un cambio de rumbo inmediato de la posición ideológica del PAR ya que se encuentra en una situación terminal y pasaría, según todos los indicios y opiniones a falta de un cambio radical, a ser un partido político extra-parlamentario en las EE.AA. de Mayo de 2023.

Quedo a la disposición de ustedes por si consideran interesante que les amplíe estas consideraciones para Aragón Televisión y en relación a las próximas citas electorales.

Ignacio Serrano, Candidato a la Presidencia del Partido Aragonés.

Un saludo.

Ignacio Serrano, Vocal en la Ejecutiva del Partido Aragonés, PAR.